

DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL JUEVES 20 DE MARZO DE 1823.

Santo Eufemia.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 5 h. y 58', y se oculta à las 6 h. y 02'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 0, 04.	61. 5	E.	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 9, 96.	63. 5	id.	Idem.
A las 6 de la tarde..	29, 9, 74.	63. 0	id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.ª Bajamar à las 1 h. 48' mad.
- 2.ª Bajamar à las 2 h. 30' tard.
- 1.ª Altamar à las 8 h. 0' mañ.
- 2.ª Altamar à las 8 h. 58' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Parada : los cuerpos de la guarnicion y Milicia nacional voluntaria. =
Rondas y contra-rondas : Barcelona.

DIPUTACION PROVINCIAL.

La Diputacion provincial de Cádiz ha recibido de mano del Sr. gefe político mil rs. vn. en moneda efectiva, entregados por D. Prudencio Hernandez Santa Cruz para que se les dé el destino patriótico mas conveniente. El mismo señor ofrece 4 rym. diarios, que entregará desde que se verifique la agresion estrangera hasta que triunfen en ella el valor y constancia española. La Diputacion al dar las gracias por este rasgo de patriotismo, ha dispuesto su publicacion en los periódicos, para que sirva de ejemplo y estímulo à los demas ciudadanos. Cádiz 19 de Marzo de 1823.—Clemente de Zulueta, ssecretario.

La Diputacion provincial de Cádiz ha recibido con el aprecio que se merece la oferta, hecha el dia 3 del corriente por D. José Diez Im-

brechts de mantener durante la inicua guerra que nos amenaza un soldado de caballería y su caballo, sin perjuicio del servicio personal que prestará con el suyo, como miliciano nacional voluntario de esta plaza. Además de darle gracias por esta acción patriótica, ha acordado que sea publicada en los periódicos para que sirva de ejemplo á otros ciudadanos. Cádiz 19 de Marzo de 1823.—*Clemente de Zulueta*, secretario.

VARIEDADES.

Los enemigos del orden y de nuestras sábias instituciones, guiados por el genio del mal, han apurado cuantos recursos estaban á sus alcances para destruir las libertades patrias, ya por medio de la prensa con escritos calumniosos y subversivos que dividan la opinion pública, y ya sosteniendo á toda costa y dando pábulo á la guerra interior y exterior con que piensan aniquilarnos. El anuncio de esta última es hasta ahora el miserable fruto de sus infinitos afanes; pero muy pronto verán burladas sus tristes esperanzas. = Se amenaza con cien mil hombres á una nacion que supo aterrar y confundir á seiscientos mil de la misma especie, y que fueron héroes en Austerlitz, Marengo y Jena. Mas si este recuerdo no les impone, sepan que deban luchar con guerreros sedientos de defender la libertad que tan injustamente trata de arrancarseles, y dispuestos á sacrificar sus vidas antes que sucumbir á la esclavitud, empleando sus generosos esfuerzos contra hombres que forzadamente se entrometen á dictar leyes en ajena casa. = Trasladandose el Gobierno á un punto fuerte y seguro de la agresion de los enemigos, no tan solo quedará libre de una invasion repentina, sino que será el áncora de la esperanza que librando del naufragio la nave del Estado la conduzca al deseado puerto de su verdadera libertad. = Las hijas de este suelo, que forman una parte preciosa y la mas encantadora de nuestra sociedad, puede asegurarse que no en poco contribuirán á objeto tan digno, como ya en otras ocasiones hemos experimentado, coadyuvando y ayudandonos con sus fuerzas físicas y morales. Con las físicas reuniendose en corporaciones y empleando su solícito afan y delicadas manos en proporcionar medios de llevar á efecto el vestuario del ejército. Con las morales inflamando nuestros pechos con patrióticos sentimientos, é invitando, cual al digno objeto de sus amores, aquella al hijo tierno, otra al caro esposo, y ya al hermano querido, hasta empeñarnos llenos de un santo celo en tan justa lid. Sí, heróicas gaditanas, estas son las virtudes que por nuestra ventura os adornan, y que os vemos prontas á desplegar. Con ellas, y contribuyendo todos, como sucederá, á la salvacion de la patria, tiemblen los tiranos de la Europa de una nacion que es y será libre porque quiere serlo. — J...

Madrid 13 de Marzo.

Ha sido nombrado gefe político de la provincia de Madrid el teniente general conde del Abisbal.

S. M. accediendo á la solicitud del mariscal de campo Don Juan Echeverri, gobernador interino de Madrid, se ha servido concederle real licencia por seis meses con todo su sueldo para que pueda pasar á los baños de Alhama, relevandole de aquel destino, para el que ha tenido á bien S. M. nombrar en propiedad al teniente general marques de Castellanos, al mismo tiempo que lo ha verificado de segundo del general conde del Abisbal en el mando del primer ejército de reserva.

Esta mañana ha salido una partida del regimiento del Infante con direccion á Guadarrama, donde ha aparecido la gavilla de Pelayo, ha saqueado varias casas de liberales, y llevados consigo al cura y sacristan por constitucionales.

Quedan aniquilados los restos de la faccion de Bessieres, y destruida completamente la del malvado Locho, compuesta de 50 hombres, que atacada el dia 8 del corriente en el campo de la Pedriza cerca de Piedrabuena por el coronel de España D. José Martiñ, aunque muy superior en fuerza el enemigo fué derrotado, dejando 24 prisioneros, y muertos los restantes. Se cogieron ademas 50 caballos, sus monturas, armas y otros efectos, incluidas las del cabecilla, que desmontado y desarmado se fugó por lo mas escabroso del monte, hacia donde se le persigue.

Idem 11.

S. M. ha conferido al brigadier D. Juan Palareu, gefe político de esta capital, la comandancia militar de la provincia de Santander y gobernador de Santoña.

Cádiz 19 de Marzo.

Los habitantes de esta ciudad han celebrado, como acostumbran, el aniversario de la publicacion de la Constitucion. Desde bien temprano se engalanaron con colgaduras los balcones y ventanas. Se verificó la formacion de la milicia permanente y la local, anunciada anteriormente, á la cual concurrió á verla un numeroso concurso. Concluida vinieron los batallones á la plaza de la Constitucion, donde la victorearon al pasar por delante de la lápida y del obelisco, en donde se hallaba nuestra digna Diputacion provincial y benemérito Ayuntamiento. A la noche ha habido iluminacion y música en la plaza.

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 19 de Marzo.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Una polacra de Levante, con vino, y un charanguero de Sevilla, con azogue y ladrillos.

Despachadas para salir. — Un falucho para Cartaya y dos misticos para Algeciras.

Por providencia del Sr. D. Leonardo Talens de la Riva, juez segundo de primera instancia en esta plaza, se convoca á los parientes de D. Bartolomé Marquez Pacheco, para que en el término de 30 dias contados desde esta fecha se presenten en los autos ante mí radicados á deducir el derecho que les asista á los bienes que constituyen la dotacion de la capellanía laical fundada por el mismo, con motivo de haberse declarado libres á solicitud de varios interesados. Cádiz Marzo 11. — Joaquín Rubio.

Por providencia de dicho Sr. juez se convoca á los parientes del presbítero D. Alejandro Juan de Torres para que en el término de 30 dias se presenten á deducir el derecho que les asista en los autos ante mí radicados sobre la division de los bienes que constituyen la dotacion del patronato fundado por el mismo, con motivo de haberse declarado libres á solicitud de parte interesada. Cádiz, Marzo 11. — Joaquín Rubio.

AVISOS.

Se desea saber si vive la madre ó existe en esta ciudad algun pariente de D. Juan Hortel, que falleció en Puerto-Rico en 4 de Enero de este año, pues tiene asuntos que comunicarle D. Juan Fernandez de Haro, que vive calle del Rosario, núm. 71.

Hoy jueves se venderán en el almacén de comisos de la aduana barriles de carne salada, id. de alquitran, bocois de rom, y 48 pares de medias de algodón.

En la libreria de la viuda de Navarro, plazuela de S. Agustin, se hallan de venta las obras siguientes. — Observaciones críticas sobre el romance de Gil Blas de Santillana, por Llorente. — Dictamen de la comision eclesiástica de Cortes para el arreglo definitivo del clero. — Notas por Llorente á dicho dictamen. — Sesiones del Congreso del 9 y 11 de Enero. — Informe de la comision especial de las Cortes sobre las ocurrencias de los primeros dias de Julio último. — Llorente y la Inquisicion. — Exposicion de la primera diputacion permanente de las Cortes de 1822 y 1823.

Hallándose en esta ciudad D. Cayetano Pelizzari, profesor de violin, del conservatorio de Paris, con dos hijos igualmente profesores de la misma facultad, y que han merecido la mejor aceptacion en otras ciudades donde han manifestado sus talentos, piensan hacerlo en esta, donde tanto se aprecian las bellas artes, en el salon de la academia filarmónica, el que cog la mayor franqueza le han ofrecido sus directores. Darán un concierto el sábado 22 del corriente, con el correspondiente permiso, y unidos á otros profesores.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO, calle de la Verónica, esquina á la del Beaterio, núm. 149.